福岡鉄道少年団だより

2020.08 Vol 3

8月の思い出







2018.8 福岡県庁議会棟







上野 指導員からのだより

皆さん、お元気ですか?指導員の上野です。今年は、二月の活動を最後に団員の皆さんと お会いできなくて残念です。また、新型コロナウイルス感染症の影響で活動自粛となり団員 の皆さんも落ち込んでいることかと思います。

私は、今大学で学生自治会に所属しています。学生自治会とは、いろいろな部活動のお世 話をしたりする団体です。今年は、コロナ禍で、人員も不足し、手一杯の中で6月に初めて の新一年生が入ってきてくれました。その時の言葉が今でも印象に残っています。「先輩、 目の前のことで精いっぱいになっていませんか?」と。

ここで皆さんに伝えたいのは、「自分の目の前のことだけではなく、もっと周りに目を向 け、気を配れる人間になろう」ということです。そして、自分自身が一杯一杯になってしま うと、そういったこともできなくなります。日々の活動の中で、自分自身が一杯一杯になっ てしまい、周りに気を配れなくなってしまったことはありませんか?

もしそうなってしまったら、周りの団員や指導員に「お願いします。」と声をかけてみてく ださい。そうすれば、自分だけで悩んでいたこともすっきりし、日々の生活や活動に取り組 んでいけると思います。

「お願いします」といわれて、嫌な気持ちになることはそうそうないはずです。困ったと きは、周りに「お願いします」といってみましょう。

みんなと次に会える時、笑顔で会えることを楽しみにしています。

佐藤 団員からのだより

みなさん こんにちは!佐藤です。僕は3ヶ月の休校期間が終わり、制限がある中でも学 校に行けることにうれしく思っています。

学校でも毎日の検温や毎時間ごとの手洗いなど、少し面倒なことですが新型コロナウイル スに感染しないために様々なことをしなければいけません。しかし、それ以上に感染防止に 努めて頂いているのは先生方です。僕たちが帰ったあと机やイスなど教室のすみずみまで消 毒をしています。この時に『当たり前』と思うのでなく『感謝』の気持ちを持つことが大切 だと思います。家でも帰ったら、ご飯があるのも『当たり前』とは思わず親に『感謝』の気 持ちを持ったり、身の回りには様々な感謝があります。僕は学校が再開されて改めて思いま 少年団の活動も通常に戻るのはまだまだ先かも知れませんが、再開されたときは、 した。 感謝の気持ちを持ってありがたみを感じながら活動していきたいです。まだ、しばらくの間 は列車に乗っての旅行や撮影は難しいですが、そのような日が一日でも早く来るように、今、 自分がしなければいけないことを考え行動をして行きましょう!!

最後まで読んでいただいてありがとうございました。

JR九州トピックス(JR九州のニュースリリースなどから)

JR 九州と西鉄の観光列車が初コラボ! 「A 列車で行こう」&「THE RAIL KITCHEN CHIKUGO」



第1回 オンライン活動お疲れ様でした!

7月26日10時から指導員5名、・団員8名 計13名が参加してオンライン活動が実施されましたが、オンラインにうまく参加できないなど色々なハプニングがありましたが指導員の方たちの奮闘努力のおかげで、10時30分から無事にスタートし約1時間の活動を行うことが出来ました。活動では、指導員から「鉄道に関するなぞなぞ」や「心理テスト(性格診断)」問題が出されました。また、活動が再開されたらやりたいことなどについて活発な意見交換が行われ無事オンライン活動を終了しました。

- ★ 今回参加できなかった団員の方は、ぜひ次回から参加して下さい。
- ★ 「福岡鉄道少年団LINEグループ」の使い方については、吉村 さくら指導員から発信されて いますので熟読して必ず守ってください。
 - 指導員より

参加して下さった団員のみなさん、楽しんで貰えたでしょうか?

第二回は九月に予定していますので、今回参加できなかった 団員もぜひ参加して下さい~ 活動再開の見通しが立たず、不安かもしれませんが、オンライン活動でそれを少しでも解消していただけると嬉しいです。活動再開まで、二か月に一回行いたいと思いますの楽しみに待っていてください!!

次回のオンライン活動については、日時等決まり次第また文書でお知らせします。

九州の鉄道おもしろクイズ

第1問 「平成28年熊本地震」により不通となった豊肥本線が8月8日に4年ぶりに全線開通し「特急あそぼーい」(JR九州キハ183系気動車)が運行されることになりましたが、この車両は1988年(昭和63年)に長崎県西彼杵郡西彼杵(現・西海市)にあった長崎オランダ村方面へのアクセス輸送及びPRに用いる「オランダ村特急」として運用され、4回(正式には5回)の改造をへて2011年6月4日から豊肥本線の観光列車「あそぼーい」」として使用されていますが、「オランダ村特急」から特急「あそぼーい」の名称で呼ばれる間に2つの名称の観光列車として運用されていましたが、さて、その2つの名称は?





第2問 九州の各鉄道会社で過去にブリーリボン賞を受賞した車両はJR九州の車両のみですが、ローレル賞ではJR九州の783系(1989年)、200系(1993年)、800系(2005年)を含め12の車両が受賞しています。では、2018年、鹿児島市交通局が受賞した車両の形式は?

第3問 肥薩おれんじ鉄道の「おれんじ食堂」に使用されている車両の形式は?



九州の鉄道おもしろクイズ 7月号の正解

第1問 次の駅名は九州の難読漢字(なんどくかんじ)の鉄道の駅名です。 なんと読むのでしょう。※JR九州の駅だけじゃないよ!

【正解】

- ①筑前垣生(ちくぜんはぶ:筑豊本線)
- ③現川(うつつがわ:長崎本線)
- ⑤木葉(このは: 鹿児島本線)
- ⑦頴娃(えい:指宿枕崎線)
- ⑨浅海井(あざむい:日豊本線)
- ②糒)(ほしい:平成筑豊鉄道)
- ④南風崎(はえのさき:大村線)
- ⑥一武(いちぶ:くま川鉄道)
- 9飫肥(おび:日南線)
- ⑩玉来(たまらい:豊肥本線)

第2問 日本でただ一つ(おそらく世界でもただ一つでは)、入り口にドアがあるトンネルが九州にありますが、それは何というトンネル?

【正解】関門トンネル

1953年(S28)6月28日、西日本大水害(死者1,168人)が発生、山や街に降った豪雨がトンネルの入り口から浸入、トンネルは水没、列車が約20日間不通となったため、復旧の直後から擁壁のかさ上げ、排水ポンプを地下からの押上式を地上からの吸い上げ式に取り替え、トンネル入口に観音開きの扉が設置されました。

{扉は鉄製・、2段になっており、下は4.6m×4.6mの正方形(重さ3トン)が2枚で観音開き、上は架線が通っているので縦1.3m・横4.6mの鉄扉が2枚で上から落とすようになっています。

- ※毎年6月になるとJR九州社員により、この扉を閉める防災訓練が実施されてます。
- ※余談ですが、団長は翌々日の30日に生まれました。

第3問 九州でただ一つタブレット(通票)交換が見れる駅がありますが、その駅は?

【正解】あさぎり駅(旧称は免田駅:2009年に改称)「くま川鉄道」

第4問 九州で一番高いところ(標高754.9m)にある駅は?

【正解】 波野駅(豊肥本線)

第5問 全国のJR駅で第1号のひらがなの駅名が九州にありますが何と言う駅?か。

【正解】うきは駅(1990年(H2)5月1日に筑後千足駅(ちくごせんぞくえき)を町名のとおりに改称 ※ 2005年(H17)に浮羽町と吉井町が合併すると、新市名も「うきは市」とひらがな の市名になりました。

「第38回 全国鉄道少年団作文コンクール」の作文募集にについて

今年も、標記の作文コンクールが開催されますので、準備をお願いします。

- •小学生:800字程度(原稿用紙2枚程度)
- ・中学生以上(指導員、保護者の方を含む。):1,200字程度(原稿用紙3枚程度) 《テーマ》
 - ・鉄道少年団の活動やイベント、公徳キャンプ等の体験
 - 駅構内・列車内等におけるマナー向上の啓蒙 ・鉄道少年団活動を通した地域社会への貢献
 - ・鉄道少年団の組織力と人間関係・・その他、夢を語り実現する想い

などですが、今年度は活動が自粛となっていますので、その活動自粛から学んだ鉄道少年団活動 への気づきや想いの視点から作文も良いかも知れませんね。

※ 詳細は本部からの作品募集の通知がありしだい、皆さんへお知らせします。